

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif deskriptif yang berupa studi kasus. Sugiyono (2016:9) Metode penelitian kualitatif digunakan untuk meneliti pada kondisi objek yang alamiah. Alasan peneliti menggunakan metode kualitatif adalah untuk mendeskripsikan dan menerangkan peristiwa yang dialami subjek penelitian yaitu mengenai pengungkapan dan penyajian dalam laporan keuangan BPRS Madina Mandiri Sejahtera dan kesesuaian terhadap SAK ETAP.

B. Jenis Penelitian

Menurut jenisnya, penelitian ini adalah penelitian lapangan (field research). Penelitian lapangan adalah penelitian yang pengumpulan datanya dilakukan secara langsung untuk memperoleh data dan informasi dari BPRS Madina Mandiri Sejahtera. Tujuannya adalah menganalisis kesesuaian pengungkapan dan penyajian laporan keuangan pada BPRS Madina Mandiri Sejahtera terhadap SAK ETAP. (Sugiyono, 2016)

C. Lokasi penelitian

Penelitian ini dilakukan di BPRS Madina Mandiri Sejahtera yang berlokasi di Jl. Ringroad Selatan No.334, Dongkelan, Panggunharjo, Sewon, Bantul, Daerah Istimewa Yogyakarta 55188, Telp. (0274) 4283747.

D. Sample Penelitian

Sample yang akan dibandingkan dalam penelitian ini adalah laporan keuangan BPRS Madina Mandiri Sejahtera dimana dalam penyajian laporannya menggunakan pedoman SAK ETAP. Pengambilan sample narasumbernya menggunakan purposive sampling, yaitu Teknik memilih sample dengan pertimbangan khusus dengan tujuan tertentu sehingga layak dijadikan sample. (Sugiyono, 2016)

Kriteria narasumber dalam penelitian ini yaitu pihak yang bersangkutan dengan peraturan SAK ETAP, menguasai penyajian dan pengungkapan segala bentuk transaksi di laporan keuangan, menguasai system pengendali internal dalam hal audit. Sample sebagai pemberi informasi dalam penelitian ini adalah *manager, accounting dan audit internal*.

E. Jenis Data

1. Data primer

Menurut Sugiyono (2016:225) data primer merupakan data yang di peroleh secara langsung dari obyek yang diteliti. Dalam penelitian ini data primer dilakukan wawancara dengan pihak BPRS Madina Mandiri Sejahtera mengenai pengungkapan dan penyajian laporan keuangan BPRS Madina Mandiri Sejahtera dengan standar akuntansi SAK ETAP.

2. Data Sekunder

Sugiyono (2016:225) data sekunder adalah sumber yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, misalnya lewat orang lain atau lewat dokumen. Data sekunder dalam penelitian ini didapat dari buku, jurnal, internet atau data yang telah ada pada penelitian terdahulu.

F. Teknik Pengumpulan data

Tujuan dari mengumpulkan data adalah mendapatkan data yang valid dan diperlukan. Maka dari itu teknik yang digunakan untuk mengumpulkan data dalam penelitian ini menggunakan dua metode yaitu:

1. Wawancara

Sugiyono (2016:231) menyatakan bahwa wawancara adalah pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui Tanya jawab sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topic tertentu. Tujuan wawancara adalah untuk mengumpulkan informasi dan bukan untuk merubah ataupun mempengaruhi pendapat dari responden. Dalam penelitian ini wawancara dilakukan dengan beberapa pertanyaan yang terstruktur kepada *manager, audit internal dan accounting* BPRS Madina Mandiri Sejahtera tentang pengungkapan dan penyajian laporan keuangannya. Kemudian peneliti mendalami dan menganalisis dari hasil data yang didapat.

2. Dokumentasi

Menurut Sugiyono (2016:240) dokumen merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Hasil penelitian dari wawancara akan

lebih dipercaya jika didukung oleh dokumen yang ada. Dalam penelitian ini dokumen yang dimaksud adalah laporan keuangan BPRS Madina Mandiri Sejahtera.

G. Kredibilitas dan keabsahan data

Uji keabsahan data yang digunakan pada penelitian ini menggunakan triangulasi sumber. Trianggulasi menurut Sugiyono (2016:241) diartikan sebagai teknik pengumpulan data yang bersifat menggabungkan dari berbagai teknik pengumpulan data dan sumber data yang telah ada. Teknik triangulasi dilakukan untuk mengecek kredibilitas dan keabsahan data yang diperoleh dengan cara mencocokkan data dari berbagai sumber yang berbeda tetapi dengan pertanyaan yang sama. Subjek yang dipilih dalam penelitian ini adalah *accounting, manager dan internal audit*.

H. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data dalam penelitian ini dilakukan setelah data yang di harapkan terkumpul dan mengambil kesimpulan dan menimbulkan kebenaran yang dapat menjawab rumusan masalah yang ada. Pengolahan data dalam penelitian ini menggunakan kualitatif deskriptif yaitu menjelaskan fenomena yang ada kemudian mendeskripsikan keadaan BPRS terkait pengungkapan dan penyajian laporan keuangan BPRS Madina Mandiri Sejahtera dan kesesuaiannya terhadap SAK ETAP.

Langkah langkah yang dilakukan peneliti untuk memperoleh data dari penelitian ini meliputi:

1. Melakukan wawancara dengan beberapa pertanyaan kepada subjek penelitian
2. Mengidentifikasi masalah dan merumuskan dengan melihat laporan keuangan BPRS Madina Mandiri Sejahtera dan menerangkan kondisinya.
3. Mengevaluasi hasil wawancara serta data yang diperoleh di lapangan
4. Menganalisis kesesuaiannya terhadap SAK ETAP
5. Membuat kesimpulan serta saran pada pengungkapan penyajian laporan keuangan BPRS Madina Mandiri Sejahtera.